
   

 

令和元年 第９回教育委員会 会議録 

 

 

日 時  令和元年８月 28日（水） 午後２時 00分 

 

 

場 所  野々市市役所 ３階 教育委員会室 

 

 

議 案  第13号 令和元年度野々市市教育委員会表彰被表彰者選考について 令和元年度野々市市教育委員会表彰被表彰者選考について 令和元年度野々市市教育委員会表彰被表彰者選考について 

第14号 令和元年度野々市市一般会計補正予算（９月補正）教育費関係

について 

第15号 令和２年度使用小学校用教科書採択について 

 

 

報 告  １ 教育委員会事務の点検・評価（平成 30年度分報告書）について（教 

育総務課） 

        ２ 令和元年第４回（９月）野々市市議会定例会日程について（ 〃 ） 

        ３ 平成 31年度全国学力・学習状況調査の結果について（学校教育課） 

        ４ 令和元年度中学校北信越大会等の結果について（ 〃 ） 

        ５ 地区運動会について（生涯学習課） 

        ６ マナビィフェスタ 2019について（ 〃 ） 

        ７ 令和元年度就学時の健康診断を活用した子育て講座実施要項につい

て（ 〃 ） 

        ８ じょんからまつり踊り大会の結果報告について（文化課） 

        ９ 第 71回石川県民体育大会夏季大会結果報告について（スポーツ振興 

課） 

        10 第 23回野々市市小学生相撲大会申込数について（ 〃 ） 

 

 

そ の 他 



   

出席委員 

 教育長                 堂坂 雅光 ※ 

  教育長職務代理者             松野 勝夫 ※ 

委員                   松本 哲幸 ※ 

〃                   宮川 美保子 ※ 

〃                   安嶋 是晴 ※ 

〃                   髙桑 奈美 ※ 

 

 

 

出席した事務局職員 

教育文化部長                大久保 邦彦 ※ 

教育委員会事務局参事兼学校教育課長   松田 英樹 ※ 

     教育総務課長               塩田  健 

     生涯学習課長              松村 隆一 

     文化課長                田村 昌宏 

     スポーツ振興課長            清水  実 

教育総務課課長補佐           前川 賢吾 

教育総務課庶務係長           盛本 圭一 ※ 

     学校教育課学校教育係長         中島 卓二（議案第 15号のみ出席） 

 

※ 第 15号議案「令和２年度使用中学校用教科書採択について」の出席者
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議  事 

 

 

開会 （午後２時 02分） 

 

堂坂教育長  ８月はいろいろな行事がたくさんございました。みなさん大変だったと思

います。ご苦労さまでございました。中学の全国大会で素晴らしい成績を

収めたということもありまして、今年の夏は非常に成果があったように思

います。２学期からもまた頑張って学校生活を送っていただくために私た

ちも努力していきたいと思っています。 

本日の議事録の署名を宮川委員、安嶋委員にお願いいたします。 

まず、教育長活動報告を行います。 

堂坂教育長  「８月活動報告」説明。 

       （説明の概要） 

       7/31 中学校北信越体育大会出場選手激励会 

       8/3  第 71回県体開会式 

       8/3  じょんからまつり開会式 

       8/4  教育委員視察研修（６日まで） 

       8/8  県市町教育委員会セミナー 

       8/9  全国中学校体育大会出場選手激励会 

       8/26 定例校長会義 

 

堂坂教育長  活動報告は以上であります。活動報告についてご質問等がありましたらお

願いいたします。ないようですので活動報告は以上で終わります。 

次に、９月の行事予定の説明をお願いいたします。 

大久保部長  「９月行事予定」説明。 

       （説明の概要） 

       9/1   第 40回野々市市学童野球連盟秋季大会兼石川県選抜学童野球選手権

大会野々市支部予選開会式 

9/2  朝礼 

       9/2  部課長会議 

       9/2  全員協議会 

       9/4  第３回行政評価委員会 

       9/5  令和元年第４回（９月）市議会定例会本会議（開会） 

       9/7  野々市市連合町内会 意見交換会 
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9/8  令和元年度野々市市総合防災訓練・石川県防災総合訓練 合同訓練 

       9/12  市議会本会議（一般質問） 

       9/13 市議会本会議（一般質問） 

       9/14  中学校運動会 

       9/16  令和元年度 市敬老会 

       9/19  学校訪問 

       9/24  教育福祉常任委員会（終了後、予算決算常任委員会分科会） 

       9/24  学校給食におけるコシヒカリ１等米提供に伴う差額分の進呈目録の 

贈呈式 

       9/25  第 10回教育委員会 

       9/27  令和元年第４回（９月）市議会定例会本会議（閉会） 

    9/27  市表彰選考委員会 

9/28  富樫祭 

9/28  カメリアまつり 

       9/29  本を読む仲間のつどい 

       9/30  定例校長会義 

 

堂坂教育長  行事予定についての説明がありました。ご質問等がありましたらお願いし

ます。 

特にないようですので、行事予定については以上で終わります。 

次に議案審議に入ります。議案第 13号「令和元年度野々市市教育委員会表

彰被表彰者選考について」説明をお願いします。 

大久保部長  議案第 13号「令和元年度野々市市教育委員会表彰被表彰者選考について」

説明。 

       （説明の概要） 

令和元年８月 28日時点の教育委員会表彰候補者について 

① 教育功労表彰：１名（生涯学習課関係） 

② 教育振興表彰：８名（スポーツ振興課関係） 

全国大会優勝者については、市表彰への推薦となる。 

 

堂坂教育長  野々市市教育委員会表彰被表彰者選考についてご質問等ありましたらお願

いします。 

清水 課長  補足いたします。県体 10回出場や５回以上入賞の選手を把握するため各団

体へ依頼しているところであり、該当者は次回の教育委員会にて議案とし

て上程いたします。 

堂坂教育長  その他にありますか。なければ、原案のとおり教育委員会表彰をすること
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としてよろしいでしょうか。 

ご異議ありませんので、議案第 13号については原案のとおり表彰すること

といたします。 

       ≪ 承 認 ≫ 

次に議案第 14号「令和元年度野々市市一般会計補正予算（９月補正）教育

費関係について」説明をお願いいたします。 

大久保部長  議案第 14号「令和元年度野々市市一般会計補正予算（９月補正）教育費関

係について」説明。 

       （説明の概要） 

       ９月補正予算について 

       ・野々市市土地開発公社に対する債務保証（債務負担行為補正） 

       ・幼児教育無償化に伴う私立幼稚園就園奨励費の減 

・幼児教育無償化に伴う子育てのための施設等利用給付交付金等の増 

・中学校全国大会等出場に係る交通費等補助金の増 

・北国街道にぎわい創出プロジェクトに係る物件補償等の増 

・子ども獅子舞・みこし体験発表事業に対する補助金の増 

 

堂坂教育長  議案第 14号について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いいた

します。 

ないようでしたら、議案第 14号のとおり市長が提案されることについて同

意するということでよろしいでしょうか。 

       ≪ 承 認 ≫ 

堂坂教育長  議案第 15号については後ほど審議するということにいたしまして報告事項

に入ります。報告１「教育委員会事務の点検・評価（平成 30年度分報告書）

について」説明をお願いします。 

塩田 課長  報告１「教育委員会事務の点検・評価（平成 30年度分報告書）について」

説明。 

       （説明の概要） 

       地方教育行政の組織及び運営に関する法律に基づき、平成 30年度分につい

ての教育行政事務の点検・評価を本市の教育行政にご理解のある学識経験

を有する次の方々に依頼し、ご意見をいただき実施するもの。 

        氏名：笠間  悟（野々市公民館長） 

           西野 辰雄（野々市市スポーツ推進委員協議会会長） 

板倉 順子（元小学校校長、元野々市市教育センター相談員） 

 

堂坂教育長  報告１についてご質問等がありましたらお願いします。 
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安嶋 委員  14、15頁について、評価は継続となっていますが、平成 31年度の予算額が

記載されていません。未定という理由か、別の予算ということでしょうか。 

塩田 課長  システムの関係で、反映されていない箇所です。次回の教育委員会では、

記載されたものを提出いたします。 

松野 委員  ３頁の臨時会について９月 27 日となっていますが、例年 10 月１日に開催

されていると思われます。確認をお願いします。 

塩田 課長  申し訳ございません。10月１日で間違いありません。 

堂坂教育長  ９月 27 日を 10 月１日に訂正をお願いいたします。他にご質問等ございま

せんか。 

では報告１についてご意見ございましたら９月 13日までに事務局までご連

絡をお願いいたします。報告１については以上で終わります。 

       次に報告２「令和元年第４回（９月）野々市市議会定例会日程について」

説明をお願いします。 

塩田 課長  報告２「令和元年第４回（９月）野々市市議会定例会日程について」説明。 

（説明の概要） 

令和元年第４回（９月）野々市市議会定例会日程について 

        9/5  議会開会 

9/12 一般質問 

        9/13 一般質問 

        9/27 議会閉会 

 

堂坂教育長  定例会の日程について説明いただきました。ご質問等ありましたらお願い

します。 

ないようですので報告２については以上で終わります。 

       次に報告３「平成 31年度全国学力・学習状況調査の結果について」報告を

お願いします。 

松田 参事  「平成 31年度全国学力・学習状況調査の結果について」説明。 

       （説明の概要） 

       内容は、前回の教育委員会にて速報として報告したとおり。 

本日、教育福祉常任委員会にて報告、公表。 

 

堂坂教育長  報告３についてご質問等ありますか。 

ないようですので報告３は以上で終わります。 

       次に報告４「令和元年度中学校北信越大会等の結果について」お願いしま

す。 

松田 参事  「令和元年度中学校北信越大会等の結果について」説明。 
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（説明の概要） 

陸上競技男子３年 100ｍ 第３位 布水中学校 新藤千馬さん（全国大会優勝）  

男子バスケットボール  第２位（全国大会ベスト８） 他 

 

堂坂教育長  報告４についてご質問等ありましたらお願いします。 

ないようですので報告４について以上で終わります。 

  次に報告５「地区運動会について」説明お願いします。 

松村 課長  「地区運動会について」説明。 

       （説明の概要） 

        10月６日（日）午前９時から各地区にて開催。 

 

堂坂教育長  地区運動会についてご質問がありましたらお願いします。 

ないようですので報告５については終わります。 

       次に報告６「マナビィフェスタ 2019について」説明をお願いします。 

松村 課長  「マナビィフェスタ 2019について」説明。 

       （説明の概要） 

       開催期間：10/26（土）～11/4（月・祝） 

会場：にぎわいの里ののいちカミーノ、文化会館フォルテ、 

学びの杜ののいちカレード、情報交流館カメリア、郷土資料館 

復活したイベント：レッツすこやか体験、市民作品展 

 

堂坂教育長  新規事業はありますか。 

松村 課長  新規事業はありませんが、さきほど申し上げましたとおり復活したイベン

トがあります。 

堂坂教育長  報告６についてご質問はありますか。 

ないようですので報告６は以上で終わります。 

       次に報告７「令和元年度就学時の健康診断を活用した子育て講座実施要項

について」説明をお願いします。 

松村 課長  「令和元年度就学時の健康診断を活用した子育て講座実施要項について」

説明。 

       （説明の概要） 

全ての小学校で９月から 10月にかけて実施。 

講師は臨床心理士など。 

 

堂坂教育長  報告７についてご質問はありますか。 

ないようですので報告７は以上で終わります。 
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       次に報告８「じょんからまつり踊り大会の結果報告について」報告をお願

いします。 

田村 課長  「じょんからまつり踊り大会の結果報告について」説明。 

       （説明の概要） 

       ８月３日（土）実施 

一般の部の結果 

 野々市じょんから賞 御経塚リリーズ 

 富樫賞 稲荷つばき会 

 椿賞 本町２丁目つばき 

子どもの部の結果 

 野々市じょんから賞 ローズマリー 

 とがし賞 本町５丁目つばきっ娘 

 つばき賞 御経塚のっティーガールズ 

 

堂坂教育長  「じょんからまつり踊り大会の結果報告について」説明がありました。ご

質問等がありましたらお願いします。 

特にないようですので報告８は以上で終わります。 

次に報告９「第 71回石川県民体育大会夏季大会結果報告について」説明を

お願いします。 

清水 課長  「第 71回石川県民体育大会夏季大会結果報告について」説明。 

       （説明の概要） 

       男子総合６位、女子総合７位 

        ソフトボール 一般 女子 １位 

        ゴルフ 壮年 女子 １位 

        バウンドテニス 一般 女子 １位 他 

 

堂坂教育長  今ほどの説明について、ご質問等がありましたらお願いします。 

特にないようですので報告９については以上で終わります。 

次に報告 10「第 23回野々市市小学生相撲大会申込数について」説明をお願

いします。 

清水 課長  「第 23回野々市市小学生相撲大会申込数について」説明。 

       （説明の概要） 

       開催日：８月 31日（土） 

申込数：128名（男子 89名、女子 39名） 

昨年よりも 50名程度申込者が減っているが、サッカーやバスケの大会と重

なったことが影響したと思われる。 
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堂坂教育長  今ほどの説明でご質問等がありましたらお願いします。 

ないようですので報告 10については以上で終わります。 

次に、その他ということで事務局から何かありますか。 

松村 課長  委員の皆様のお手元にあると思いますが、「子どもと大人のまちぐるみ美化

清掃参加状況」訂正後のペーパーを１枚付けさせていただきました。先月

の教育委員会にて、参加状況のご報告をいたしましたが、集計誤りがあり

まして、平成 30 年度の参加者数が誤って平成 29 年度の数字をそのまま訂

正せずに表記されておりました。先月は 400 名ほどの参加者の増とご報告

しましたが、実際は約 40名の増加ということでありました。お詫びして訂

正いたします。 

堂坂教育長  今ほどの美化清掃についての報告について、何かご質問等ありましたらお

願いします。 

ないようですので美化清掃については以上で終わります。他にありますか。 

塩田 課長  それでは私の方から３点ほど説明させていただきます。お手元に野々市市

の教育概要を配布させていただいております。先月の定例会でもお話をさ

せていただいておりますが、完成いたしましたので配布させていただきま

した。 

次に野々市中学校のトイレ改修工事の進捗状況でございます。金曜日から

学校が始業式ということで生徒用のトイレについては始業式前までには完

成するということで、昨日と明日で検査をして供用開始をするということ

になっております。生徒のトイレをまず集中して行ったため、先生用のト

イレは若干日がかかるということで９月半ばまでには完成をするという予

定でございます。 

もう１つ、校長室の工事でございます。職員室の拡張に伴い校長室を若干

狭くするという工事でございます。こちらについても９月中旬までに完成

をする運びでございます。以上でございます。 

堂坂教育長  今の報告についてご質問等ありましたらお願いします。 

ご質問等がないようですので、今ほどのご報告についての質疑は以上で終

わります。他にありますか。 

松村 課長  本日午前中に教育福祉常任委員会にて議員の皆様にもご説明したのですが、

カレードの飲食テナントについてご報告いたします。現在、カレード飲食

テナントにはぶどうの木が入っておりますが、９月 30日をもって撤退する

ということになりました。撤退までの工程ですが、まず９月１日の日に、

店頭に９月 30日までをもって撤退する旨のチラシを張りまして、営業につ

いては９月 23日祝日まで通常営業しまして、翌 24日から 30日までの間に
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厨房機器等の撤収作業等を行うとのことでございました。今後につきまし

ては運営会社の方で新しい飲食テナントを探しているところでございます。 

堂坂教育長  ご質問はありますか。なければカレードの飲食テナントについては以上で

終わります。他にありますか。 

       ないようですので、次に 11月の委員会の日程を決めたいと思います。 

       ≪ 日程調整 ≫ 

堂坂教育長  11月の定例教育委員会は 11月 29日（金）14時からといたします。 

それでは議案第 15 号を除いて審議等終わりました。議案第 15 号ですが、

少し準備が必要とのことでありますので、ここで 10分ほど休憩し、3時 10

分から再開したいと思います。関係職員以外の方はこれで退席くださいま

すようお願いします。 

 

≪ 休 憩 ≫ 

 

堂坂教育長  それでは委員会を再開いたします。議案第 15 号の審議を行うわけですが、

審議に先立ちましてお諮りしたいことがございます。この第 15号「令和２

年度使用小学校用教科書採択について」公平・公正な教科書を採択すると

ともに、白山・野々市採択協議会で定められた規定がございまして、規定

に基づいて本議案の審議については非公開としたいと思います。それにご

異議ございませんでしょうか。 

委員 一同  ≪ 異議なし ≫ 

堂坂教育長  ご異議なしということで議案第 15号については非公開といたします。 

 

≪ 非 公 開 ≫ 

 

 

 

 

堂坂教育長  それでは以上で、議案第 15号教科書採択に係る議事を終了します。 

長時間にわたりご審議ありがとうございました。以上をもちまして第９回

の教育委員会を終了したいと思います。 

 

閉会 （午後４時 20分） 

 

 

 

野々市市教育委員会会議規則第 12条第４項 

「会議録には、公開しないこととした会議の議事及び発言者が取消し

を求めた発言は、記載しない。」 


